



Programa A.G.U.A. de ACUAMED en la provincia de Castellón

Adrián Baltanás suscribe acuerdos con distintos ayuntamientos de Castellón y con la Comunidad de Regantes de La Vall d'Uixó para llevar a cabo actuaciones del Programa A.G.U.A.

- El Director general de la sociedad estatal Aguas de las Cuencas Mediterráneas, S.A. (ACUAMED), dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, Adrián Baltanás, ha suscrito hoy distintos acuerdos para llevar a cabo los trabajos contemplados en la actuación “Desarrollo de programas para captación de aguas subterráneas y desalación para abastecimientos y regadíos en Castellón” prevista en la Ley 11/2005 y en el Programa A.G.U.A. - Actuaciones para la Gestión y Utilización del Agua- que contarán en una cuarta parte con financiación de Fondos Europeos FEDER.
- Dentro de esta actuación se enmarca el proyecto de “Mejora de la gestión de aguas salobres en el sector sur de la Plana Baixa”, reforzando la garantía y calidad de los sistemas de abastecimiento mediante la osmotización de agua de pozos en explotación salinizados en la futura planta de Moncofa que desarrolla ACUAMED. Además se da solución a los proyectos impulsados conjuntamente con la SEIASA Meseta Sur. El emisario de la planta de Moncófa dará solución a múltiples usuarios urbanos, agrícolas e industriales de la comarca y permitirá una gestión más eficiente de los recursos.
- De los cuatro acuerdos firmados, tres han sido con los ayuntamientos de Xilxes, la Vall d'Uixó y Nules Las actuaciones a desarrollar con cada ayuntamiento potenciarán los actuales sistemas de abastecimiento para proporcionar más agua y de mejor calidad.
- Con la Comunidad General de Regantes de la Vall d'Uixó, el acuerdo suscrito prevé las acciones que hagan posible acelerar los proyectos de la SEIASA y, en su caso, dar una solución más beneficiosa a los usuarios, desarrollando para ello las obras necesarias que garanticen agua de calidad a los regantes de esta Comunidad.



08 sep. 05.- El Director general de la sociedad estatal Aguas de las Cuencas Mediterráneas, S.A. ACUAMED, Adrián Baltanás, ha suscrito hoy diversos acuerdos con los ayuntamientos de Xilxes, La Vall d'Uixó y Nules, además de con la Comunidad General de Regantes de la Vall d'Uixó, para desarrollar las acciones contempladas en la actuación "Desarrollo de programas para captación de aguas subterráneas y desalación para abastecimientos y regadíos en Castellón" prevista en la Ley 11/2005 de 22 de junio y clasificada como actuación con recuperación de ingresos de la explotación.

La referida actuación incluye el proyecto de "Mejora de la gestión de aguas salobres en el sector sur de la Plana Baixa". Este proyecto, de carácter comarcal, en una zona en la que el agua es un factor decisivo para el modelo productivo, contempla los principios del Programa A.G.U.A. para aplicar soluciones más rápidas, más flexibles, más baratas y más sostenibles para el medio ambiente.

Con una inversión aproximada de 45 millones de euros, el proyecto informativo, que garantizará el suministro en torno a 15 hectómetros cúbicos anuales de excelente calidad, incluyendo las distintas actuaciones a llevar a cabo de los acuerdos suscritos hoy, se encuentra en fase de redacción y será sometido a información pública antes de final del presente año.

El objeto de los acuerdos es estudiar las distintas alternativas que se pueden plantear, establecer los objetivos comunes y manifestar el interés mutuo de colaborar y negociar en la búsqueda de la solución más adecuada y viable desde los puntos de vista ambiental y económico. A la finalización de los trabajos y tras aprobar la alternativas más conveniente, se firmará el Convenio que fijará las condiciones técnicas y el régimen económico y tarifario, así como la disposición y operación de las infraestructuras que sean de propiedad de los usuarios, para lograr un más rápido y eficiente desarrollo de las actuaciones en materia de mejora y refuerzo del suministro de agua potable y de riego.



ACUERDO CON LOS MUNICIPIOS DE XILXES Y VALL D'UIXÓ

Con los ayuntamientos de Xilxes y Vall d'Uixó se ha acordado el estudio de las acciones necesarias que hagan posible el refuerzo al abastecimiento de agua potable, desde la planta potabilizadora de ósmosis inversa de Moncofa que desarrolla ACUAMED, hasta sus municipios, así como las obras complementarias necesarias para ello. En ambos casos se potenciará el actual sistema de abastecimiento mediante el tratamiento de agua de los pozos en explotación de sus términos, con alto grado de salinidad, en la futura planta de Moncofa que tendría así un alcance comarcal.

ACUERDO CON EL MUNICIPIO DE NULES

El acuerdo entre el ayuntamiento de Nules y ACUAMED contempla la ejecución de un colector de transporte de las salmueras efluentes de la potabilizadora de titularidad municipal de Nules, y de otros posibles vertidos salobres en el término municipal, al emisario principal, obra complementaria de la planta de ósmosis de Moncofa. Esta conducción permitirá un adecuado vertido al mar de las aguas salobres procedentes de varias instalaciones existentes cuya solución estaba pendiente y que las infraestructuras relacionadas con la planta de Moncófa permiten resolver de forma más racional y económica.

ACUERDO CON LA COMUNIDAD GENERAL DE REGANTES DE LA VALL D'UIXÓ

El acuerdo suscrito por el presidente de la Comunidad General de Regantes de La Vall d'Uixó, con una superficie de riego de 2.500 Hectáreas, Manuel Esteve, recoge el interés de esta Comunidad en la oportunidad de utilizar la planta potabilizadora de ósmosis inversa de Moncofa y las infraestructuras complementarias de la misma para tratar agua bruta procedente de sus pozos y procesarla en las condiciones adecuadas de riego, mejorando la garantía y los costes de explotación. Para constatar la viabilidad de este aprovechamiento se desarrollará un estudio que garantice el suministro de agua para riego en las mejores condiciones de coste y precio y minimización de impacto ambiental.

COMPROMISOS Y CALENDARIO

ACUAMED se responsabilizará de la elaboración de todos los estudios y proyectos necesarios, ya iniciados, e informará puntualmente a los ayuntamientos y a la Comunidad General de Regantes de la Vall d'Uixó de los avances en el cumplimiento de las obligaciones de la sociedad estatal sobre los resultados obtenidos en cada caso. También se encargará de planificar y ejecutar las actuaciones necesarias, así como de explotar las infraestructuras correspondientes. Para el avance y coordinación de las actuaciones desarrolladas a partir del acuerdo firmado, se constituirán Comisiones de Seguimiento a las que podrá incorporarse la Generalitat Valenciana y la Confederación



Hidrográfica del Júcar. ACUAMED se responsabilizará también de redactar los proyectos de infraestructuras y obras complementarias necesarios.

ACUAMED establece el compromiso de realizar lo más rápidamente posible todas las gestiones necesarias para conseguir la financiación de las infraestructuras con fondos europeos comunitarios, promoviendo la posibilidad de que la Administración Autonómica contribuya a la financiación, con arreglo a sus determinaciones y previsiones presupuestarias en esta materia. ACUAMED prevé someter las actuaciones a proceso de información pública en octubre y, una vez superada la tramitación medioambiental correspondiente, a la licitación inmediata de obras.

CONVENIO REGULADOR

El Convenio resultante que se firmará con los usuarios de las actuaciones establecerá las condiciones técnicas y el régimen financiero y tarifario, así como la explotación de las infraestructuras que garanticen el buen servicio del sistema de aportación de recursos. Fijará en cualquier caso una tarifa de abono mensual que consta de dos términos, uno fijo que deberá abonarse cualquiera que sea el suministro real de agua y que permitirá cubrir los costes fijos de amortización y operación, y un término variable, que se aplicará sólo al volumen de agua realmente suministrado, y que permitirá cubrir los costes de energía y cualesquiera variables con el suministro.

DESARROLLO DE PROGRAMAS DE AGUAS SUBTERRÁNEAS Y DESALACIÓN PARA ABASTECIMIENTOS Y REGADÍOS EN CASTELLÓN

En febrero de 2005 ACUAMED adjudicó la redacción de los proyectos correspondientes de esta actuación. El avance de los trabajos desarrollados, con el asesoramiento del Instituto Geológico y Minero de España, a partir del documento estratégico elaborado por la Diputación de Castellón, ha permitido la identificación de las áreas más apropiadas para la afloración de recursos subterráneos renovables.

La primera fase de ejecución de sondeos supondrá una inversión de unos cinco millones de euros, y se centra en tres áreas estratégicas:

La primera se sitúa en la margen derecha del río Cenia y tiene como principal objetivo la mejora de la garantía de los regadíos de la comarca. En una primera evaluación se estima que los recursos utilizables en esa zona podrían aumentar en unos 8 hectómetros cúbicos anuales.

La segunda zona, en los valles centrales, se divide en cuatro subsectores, entre Villanueva de Alcolea y San Mateo, con unos recursos potenciales de 20 hectómetros cúbicos anuales, para permitir el desarrollo urbano e industrial de esta área estratégica de la provincia.



La tercera área de trabajo en el entorno del embalse de Schar y la sierra de Las Pedrizas, podría, de confirmarse las estimaciones, aportar unos 4 hectómetros cúbicos año como reserva estratégica para abastecimiento.

Con estas actuaciones y la firma del acuerdo para la ejecución de la desalinizadora de Moncofa, que combina la gestión de aguas subterráneas continentales y marinas, ACUAMED desarrolla además, en Castellón, actuaciones en materia de recarga de acuíferos, reutilización y modernización de regadíos, en una estrategia de armonización de todos los tipos de recursos renovables para dar solución integral a las necesidades hídricas de la provincia.